
CONSEIL D’ECOLE 14 OCTOBRE 2022
Présents :
Enseignants : Mmes Souverain, Zubryk, Legeay, M. Durozier, M. Galataud.
Mairie : Mme Gonzalez maire, M. Kervarec conseiller municipal
Parents élus : Mmes Colombe Gillet- Frédérique Royer - Agathe Vanbésien - Gwenaëlle Vincent - Pauline Sauvé
- Virginie Jamet – M. Christopher Robin- Sandrine Romian- 
Excusés : Mme Boulesteix, Inspectrice de l’Education Nationale
Mmes Brée et Carthonnet, enseignantes
Mme Caillac conseillère municipale en charge de la scolarité,
Mme Fanny Pruneau, M. Fabien Bedouet parents élus suppléants.

1-Désignation du secrétaire de séance : Parent : Virginie Jamet

2- Vote du règlement intérieur de fonctionnement du conseil d’école
-Proposition : voter à main levée pour les décisions - oui à l'unanimité.
-Suppléants invités pour les conseils 
-Accepter les remarques des parents seulement si elles sont signées  
-Merci aux parents élus d’avoir fait passer par les cahiers de liaison un document explicatif sur le rôle du conseil 
d’école et le rôle de l'Association des Parents d'Elèves (APEV). 
Pour plus d’informations, possibilité de consulter sur internet « La Malette des Parents » - education.gouv.fr 

3- Résultats du vote des représentants des parents d’élèves au conseil d’école
Merci aux parents qui ont aidé à la préparation et au dépouillement des élections.
Elections du 7/10/2022 : 161 INSCRITS – VOTANTS 96 - 4 bulletins blancs ou nuls.
Exprimés : 92 soit un taux de participation de 59,63 %.
Stable par rapport aux autres années.
Les parents élus sont :
- Pauline SAUVE - Frédérique ROYER
- Christopher ROBIN - Colombe GILLET
- Sandrine ROMIAN -Gwenaëlle VINCENT 
- Agathe VANBESIEN - Virginie JAMET
- Fabien BEDOUET - Fanny PRUNEAU

4- Vote du règlement intérieur de l’école (complète le règlement départemental établi par l’inspection 
académique).- Règlement 2022/2023  
Diffusion du règlement intérieur de l'école dans chaque famille, par le cahier de liaison, sur le site internet de 
l'école.
Remarque : les papiers distribués dans les cahiers ont une couleur selon leur origine :
-Direction de l'école en jaune -Equipe enseignante en blanc -Mairie en orange -APEV en vert.

5 - Bilan de la rentrée scolaire (effectifs) et organisation pédagogique

 2020/20
21

 Répartitions  Professeurs

Classe 1 -22 PS 10    MS : 7   GS 5  Mme Carthonnet       Assistée de Mme Bonnin
Classe 2 -19 GS : 6    CP 13  Mme Souverain   Assistée de Mme Von Kullwitz
Classe 3 - 20 CP : 10   CE1 : 10  Mme Legeay, direction le vendredi

 Mme Brée -  vendredi
Classe 4 - 19 CE2 : 14   CM1 : 5  M. Durozier 

Classe 5 – 21 CM1 : 7   CM2 : 14  Mme Zubryk lundi – mardi – jeudi
 M. Galataud (remplace Mme Bouin)-  vendredi

101 Moyenne : 20,2

14 départs sont prévus l’année prochaine (les actuels CM2)
-Décloisonnement : Les CM1 de M. DUROZIER vont chez Mme Zubryk pour la géographie et l’histoire (tous les CM1 
ensemble).

Évaluations nationales :
Tous les CP et CE1 ont eu les évaluations nationales en début d’année.
Chaque parent a été convoqué pour une remise des résultats individuels.
Les résultats obtenus correspondent aux activités réalisées en classe par les élèves.
Les CP auront une deuxième série d’évaluations en janvier 2023



APC (Activités Pédagogiques Complémentaires) 
Elles sont réalisées le mardi et le jeudi, par petits groupes : séances de lecture, de productions écrites et d’ateliers de 
numération.
La réalisation du journal « Le petit Emile Bouin » est poursuivi lors de ces activités. Le 1er journal sera distribué après 
les vacances (et en ligne sur le site de l’école).
Tous les inscrits seront pris une fois dans l’année pour ces APC.

6- Santé et Sécurité :   Rappel du PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) et exercices d’évacuation
- Premier exercice d'évacuation incendie 
L’exercice a eu lieu 23 septembre, les élèves étaient prévenus, ce fut une réussite.
Un souci de déclenchement technique de l’alarme a cependant été remonté en mairie pour réparation (bâtiment 
élémentaire).

-PPMS Intrusion : 
Fin septembre, le PPMS a été validé par l’inspection académique.
Il est applicable sur le temps scolaire et périscolaire. Une réunion est prévue avec Mme Legeay, Mme Gonzalez 
et les agents.
Plusieurs fiches de risques ont été retenues pour l’école, dont la tempête/tornade, le risque nucléaire, le feu de 
forêt, la neige/grand froid, la canicule, l’attentat intrusion. 
Les documents réalisés présentent tous les bâtiments et les lieux de cachette.
La trompette rouge et/ou l’adulte constituent le signal de l’alarme pour l’enfant ; il annonce le plan choisi 
rapidement par l’enseignant en cas de danger. Le plan d’évacuation présente toutes les directions à prendre 
selon les sénarii d’intrusion ou de danger, avec option d’évacuation ou de cachettes. 
Nous sommes toujours en Vigilance Rouge Renforcée.
Exercice PPMS sera à faire entre les vacances de noël et celle d’hiver.

- PPMS type risque majeur : un exercice aura lieu dans l’année.

-Santé : L’école est en attente des dates de visite de l’orthoptiste pour les PS.
Les infirmières scolaires ont eu pour consigne de ne plus visiter les élèves mais de centrer leurs activités sur le 
collège. L’infirmière viendra tout de même faire une visite de tous les CP. Des besoins pour d’autres enfants 
pourront lui être signalés.

COVID : Nous sommes toujours en niveau SOCLE (les élèves se lavent les mains avant d’entrer en classe, avant de 
manger, les locaux bénéficient d’un nettoyage une fois par jour, l’aération de la classe se fait 10 min avant la rentrée 
en classe  et aux récréations).

7- Présentation des projets de classes et projet d’école

Classe 1 – PS/MS/GS
-Sortie au Verger de Candé
-Inscription à Ecole et Cinéma (2 
films)

Classe 2 – GS/CP
-Sortie au Verger de Candé
-Inscription à Ecole et Cinéma (2 films)
-Exposition scientifique à Château 
Renault « Au travers du corps » 
-Atelier cuisine 1 fois par période

Classe 3
- Exposition scientifique à Château 
Renault « Au travers du corps » 
-Inscription au musée des Beaux arts
(en attente)
-Inscription à Ciclic (en attente)
- Piscine début décembre

Classe 4
- Exposition scientifique à Château 
Renault « Au travers du corps »
-Piscine début décembre

 

Classe 5
- Exposition scientifique à Château Renault « Au travers du corps » 
-Inscription au musée des Beaux arts (en attente)
-Inscription à Ciclic (en attente)
- Piscine début décembre

Ensemble de l’école :
A. Eco-Ecole 
Obtention d’une nouvelle labélisation Eco-Ecole sur le travail des déchets, 
Le nouveau drapeau a été mis en place en septembre avec les élèves et de Mme Gonzalez (article dans la 
Nouvelle République). Les élémentaires ont des pinces pour ramasser les déchets et il est prévu d’en acheter 
pour les maternelles.
Obtention d’une labélisation EDD, mention bronze pour le recyclage.
Poursuite du nourrissage des poules et gestion du compost. Nous redemandons un entretien hebdomadaire du 
poulailler 
Cette année, reprise du travail sur la biodiversité, le potager, le compost, la flore avec un focus sur les arbres 
avec l’association Couleurs Sauvages au printemps et sur le thème des 5 sens pour PS MS GS CP.
(Ateliers pédagogiques).



Plantation des arbres (haies)  à l’étang de l’Archevêque (l’année précédente, la livraison des arbres a été 
retardée, puis les plantations ont été faites tardivement par le département et sans que ni l’école ni la mairie soit 
prévenus).  Avec la sécheresse, les plants ont brûlé. Mme Legeay a recontacté le responsable au département 
pour être informée. L’association « Les croqueurs de pommes » attend également pour planter au bord de l’étang
(sur des talus de terre fertile). 

B. Vivre ensemble
-Poursuite du travail sur les messages clairs.
-Contact pris avec Mme Leconte, inspectrice, responsable du « Climat scolaire » pour une intervention au sein 
d’une classe afin que les élèves apprennent à se respecter, s’exprimer et travaillent sous forme d’ateliers. Ce 
type d’intervention a déjà eu lieu il y a quelques années et cela a été très bénéfique pour les élèves et l’ambiance
de classe. L’inspectrice n’est pas disponible pour le moment et Mme Legeay a transféré la demande à Mme 
Boulesteix, inspectrice de la circonscription. 

L’élection des délégués et des éco-délégués a été faite avec remise d’une carte d’électeur pour les élèves et 
l’utilisation de l’urne.
Mardi, les délégués puis les éco-délégués seront réunis par Mme Legeay

Délégués Eco-Délégués
PS MS GS : Margot Ley – Marius Servès
GS CP : Matt Filiali Carpentier – Soline Courbaron
CP/CE1 : Jules Belloy – Emy Lehoux
CE2/CM1 : Evan Duloisy – Lola Loiseau
CM1/CM2 : Louise Barrier-Péan – Victor Fallet

Léo Vaillant
Armaury Robin – Lola Mocquais
Emma Gougeon – Kilyan Jean
Aya Ragragui - Gabriel Métais
Lylou Caudy Audiger-Arthur Beucher

C. Bibliothèque
Le vendredi après-midi est retenu (moment pour lequel il y a le plus de parents).
Les parents disponibles seront contactés pour une réunion par Mme Caillac conseillère municipale pour un 
démarrage le 18 novembre
La classe de Mme Carthonnet ira toutes les semaines et les autres classes tous les15 jours, soit 3 classes par 
vendredi.

D. Musique (intervenant Philippe Coulaud)
La 1ère partie de l’année sera sur le thème des saisons et les éléments de la nature - La 2ème sur les droits de 
l’enfant.

Actions pédagogiques par classe depuis la rentrée : 
Visite du Domaine de Candé par les maternelles le vendredi 7 /10 – verger conservatoire : Ateliers avec Les 
Croqueurs de pommes (dégustation de différentes variétés de fruits ; les élèves étaient ravis). Découverte des 
arbres fruitiers.

Semaine du goût pour tous autour des fruits du verger - ateliers cuisine et partage des réalisations entre 
classes.

PISCINE     : Couplage le vendredi après-midi des CP de Mme Souverain (sans les GS) avec la classe de 
M. Durozier. Les classes de Mmes Legeay et Zubryk iront le mardi après-midi à partir de la mi-décembre.
La question de l’ouverture ou non de la piscine cet hiver a été présentée par Mme Gonzales. La décision est en 
débat à la Communauté de Communes par rapport au coût de l’énergie.

8. COOPERATIVE SCOLAIRE  - Mandataire cette année : M. Durozier
3489€ sur les comptes au 1er septembre
4565€ de recette : 1065 € de dons des parents, versement de l’APEV de 3500 € à l’issue de la fête de l’école.

Dépenses 
Abonnement au petit quotidien et un hebdomadaire en anglais 59 €,
Règlement 300€ d’une ancienne facture (Tram-auteur, Cie Iceberg),
Règlement pour la semaine du goût de 24€ pour faire les courses pour 1 classe, 
Achat de 69€ de câbles informatiques (pour alimenter un don de tablettes IPAD de Monsieur Thévenet  de l’IUT 
de Tours),
325 € de bus pour les maternelles, sortie au Domaine de Candé,
25€ d’abonnement à la bibliothèque de Château Renault,
55€ reversés à la Sacem pour la fête de l’école.

soit 857€ de dépense
Solde de 7197€ Assurance de l'école à venir.

Prévisions : assurance, sortie et bus,



9 - DATES : NOEL, CARNAVAL, FETE DE FIN D'ANNEE
Prochains conseils d’école : vendredi 3 mars et mardi 13 juin
Spectacle de noël offert par la mairie : en attente
Carnaval :  vendredi  le 31 mars (après-midi sur le temps scolaire, défilé déguisé). L’APEV a réservé la salle des 
fêtes le soir (embrasement du bonhomme Carnaval et dîner dansant).
La fête de l’école aura lieu le samedi 24 juin.

10. MAIRIE ET PERISCOLAIRE
Mme Legeay et Mme Zubryk remercient les cantonniers pour les travaux réalisés cet été ; la classe de Mme 
Zubryk a été repeinte par les agents.
La piste graphique est en prévision de réfection dans la classe de Mme souverain.
Il est prévu le renouvellement de la peinture des meubles en bois de la classe 1 pendant les vacances d’hiver.

Mme Gonzalèz annonce qu’ une exposition autour des Trésors du Moyen Age sera accessible au public et pour 
les classes du lundi 28 novembre jusqu’au 16 décembre. (Exposition du Pays Loire Touraine) 
La Journée des peintres aura lieu le premier week-end de juillet avec l’ouverture des jardins, et présence de 
fanfares. 
L’école participera à la journée des peintres (expositions).

11. QUESTIONS DIVERSES DES PARENTS D'ELEVES
 Ecole : 

-Est-il prévu une intervention des ambassadeurs anti-harcèlement du collège auprès des CM2 en fin d’année 
comme cela se fait dans d’autres écoles du castelrenaudais ?
Réponse : Les ambassadeurs anti-harcèlement sont des collégiens ou lycéens qui interviennent auprès de leurs 
pairs. Si des actions ont été menées sur d’autres écoles du Castelrenaudais, c’est peut-être en fonction de 
situations particulières locales. 
Les ambassadeurs font partis du programme pHAre qui devait être mis en place. A ce jour, nous ne sommes 
toujours inclus dans ce projet.
Cependant, nous travaillons quotidiennement avec les élèves sur le vivre ensemble, le respect des autres, la 
bienveillance. Les élèves utilisent toujours les messages clairs qui sont ou vont être retravaillés dans les classes.
Mme Legeay rappelle comme chaque année, si en tant que parents, vous êtes alertés par des sujets de 
violence physique, verbale, vous devez prendre contact au plus vite avec l’enseignant ou la directrice si 
cela concerne le temps scolaire ou avec Mme le maire pour le temps périscolaire.

-D’autres changements d’enseignant chez les cm2 pour compléter le temps partiel de Mme Zubryck sont-ils à 
craindre au cours de l’année ?
Réponse : Monsieur Galataud est nommé pour toute l’année ; Mme BOUIN a démissionné pour raisons 
personnelles.

 Mairie :
-Retour d’un enfant : A la cantine, peut-on avoir la possibilité de s’assoir « librement » comme avant ? Ou pouvoir
s’assoir librement, mais par classe ?
Réponse : Au retour des vacances, les élèves changent de place mais restent par classe en raison de la 
situation sanitaire.

 Ecole / Mairie :
-Nous sommes satisfaits de la rentrée. Les deux réunions étaient intéressantes.
-Les repas de la cantine sont très bien.
-Une bonne organisation générale. Merci ! 
Réponse : Mme Gonzalez et les enseignants présentent leurs remerciements pour ces messages positifs.

Mme JAMET, secrétaire Mme Legeay, directrice


